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Chères Vairloises, Chers Vairlois,

Une nouvelle année débute, porteuse d’espoir et de projets à partager ensemble. Je vous adresse mes 
meilleurs vœux pour 2025. Que cette année soit celle de la solidarité, du dynamisme et des réussites 
collectives qui font la force de notre commune.

Au moment où nous formulons nos vœux de bonheur pour l’année 2025, il est impossible d’ignorer 
la souffrance de certains territoires à l’échelle internationale, marqués par des conflits armés et des 
contextes politiques instables. Face à ces réalités dramatiques, nous devons nous raccrocher aux 
quelques lueurs d’espoir, à l’image de l’annonce d’un cessez-le-feu au Proche-Orient. Nous devons 
également penser à nos compatriotes Mahorais, dont le territoire a été dévasté par le passage du 
cyclone Chido.

En 2024, nous avons, nous aussi, à notre échelle, traversé des épreuves, tant sur le plan climatique que 
politique.

Sur le plan climatique, notre commune a été, à deux reprises, reconnue en état de catastrophe naturelle 
en raison des cumuls de précipitations exceptionnels. Cette situation a eu des conséquences pour 
vous, chers habitants, mais aussi pour les services municipaux, qui ont dû redoubler d’efforts afin de 
faire face à ces intempéries. De plus, ces événements ont un impact direct sur nos finances, entraînant 
des dépenses imprévues pour des travaux de réparation, notamment sur nos voiries.

Sur le plan politique, vous avez été rappelés aux urnes à deux reprises, suite à la dissolution de 
l’Assemblée Nationale. Cela a impacté tant les services municipaux que les élus locaux, qui ont dû se 
mobiliser pour organiser ces scrutins. Vous avez sans doute constaté, comme nous tous, une certaine 
instabilité politique au niveau national, qui a des répercussions au niveau local. En particulier, sur nos 
finances, les différentes annonces suscitant de nombreuses interrogations quant aux économies 
à réaliser et aux subventions allouées aux collectivités locales. Dans ce contexte, la Municipalité 
souhaite remercier la Communauté de Communes du Pays d’Ancenis (COMPA), le Département de 
Loire-Atlantique, la Région Pays de Loire et l’État pour leur contribution et leur soutien aux projets 
communaux.

Je tiens à exprimer ma profonde gratitude envers nos agents communaux, qui œuvrent au quotidien 
pour le bon fonctionnement du service public. Leur engagement est essentiel à la mise en œuvre de 
notre projet politique. Ce numéro du journal municipal met d’ailleurs en lumière leurs missions et leur 
contribution.

Je saisis cette occasion pour exprimer ma satisfaction à travailler avec l’ensemble des élus et des 
services municipaux. Ensemble, nous mettrons à profit l’année 2025 pour poursuivre l’action engagée 
avec pour principe conducteur l’écoute et l’ouverture, dans le seul et unique intérêt de notre commune 
et de ses habitants.

Amélie Cornilleau 
Maire de Vair-sur-Loire

ÉDITO
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Les 16 agents des services administratifs jouent un rôle 
essentiel dans le développement des projets locaux 
grâce à leurs compétences variées et complémentaires.

Chaque jour, une équipe d’agents œuvre pour offrir 
un service de proximité aux habitants, que ce soit aux 
accueils des mairies, des agences postales ou de 
l’Espace numérique. Toujours à l’écoute, ils répondent 
aux demandes et accompagnent chacun dans ses 
démarches administratives.

L’agent social est un soutien précieux pour les habitants 
dans leurs démarches sociales, avec une attention 
particulière portée aux personnes les plus vulnérables.  

Le service État civil, quant à lui, veille au suivi administratif 
de la population en enregistrant les événements clés de 
la vie : naissance, mariage, PACS, décès, etc.

Pour accompagner les administrés dans leurs 
projets, le service Urbanisme s’assure du respect des 
réglementations en vigueur, tandis que l’agent en charge 
du Patrimoine communal œuvre à la préservation et à la 
valorisation des infrastructures publiques, contribuant 
ainsi à un cadre de vie de qualité.

La bonne gestion financière de la commune repose sur 
le service Comptabilité et finances, garant de l’utilisation 
responsable des fonds publics. Parallèlement, le service 
Ressources humaines accompagne chaque agent 
communal dans son parcours, de l’embauche à la 
formation, en passant par la gestion de la paie et le bien-
être au travail.

Informer, sensibiliser et créer du lien avec les habitants, 
telle est la mission du service Communication, qui 
mobilise divers supports tels que le journal municipal, le 
site internet, les réseaux sociaux ou encore les panneaux 
lumineux.

Enfin, la Direction des services assure la coordination de 
l’ensemble de ces actions, garantissant la mise en œuvre 
des décisions municipales et accompagnant les élus 
dans le développement de la commune.

Au cœur  
des services 

municipaux

Zoom sur le travail quotidien
des agents pour la commune. 

DOSSIER

Derrière chaque action municipale se trouve une équipe 
d’agents dévoués qui, en collaboration avec les élus, 
veillent au développement et au bon fonctionnement 
de la commune, ainsi qu’à la mise en œuvre du projet 
politique local.

Qu’ils soient titulaires ou contractuels de la fonction 
publique, ces agents contribuent à faire de Vair-sur-Loire 
une commune dynamique et accueillante.

Aujourd’hui, nous pouvons compter sur l’investissement 
quotidien de 65 agents qui interviennent en mairie, dans 
les écoles, sur les sites périscolaires ou dans l’entretien 
des routes, des bâtiments ou des espaces verts.

À travers ce numéro, nous avons choisi de mettre leur 
travail en lumière en vous faisant découvrir l’étendue et 
la diversité de leurs missions.

Les services administratifs : compétences et 
proximité au service de tous
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Le service scolaire et enfance-jeunesse est composé 
de 31 agents, répartis sur les deux sites périscolaires 
de la commune : L’Ancre et Les P’tits Moussaillons. Ils 
œuvrent chaque jour pour garantir l’accueil et le bien-être 
des enfants.

En 2024, 70 enfants, en moyenne, ont été accueillis 
le matin et 62 le soir, dans des conditions sécurisées 
et bienveillantes. Les équipes proposent un large 
éventail d’activités éducatives et ludiques, favorisant 
ainsi l’épanouissement personnel des enfants tout en 
répondant aux besoins des familles.

La restauration scolaire nécessite une organisation 
quotidienne coordonnée. En 2024, 52 439 repas ont 
été servis, soit une moyenne de 425 repas par jour. 
Ces repas, équilibrés et conçus pour répondre aux 
besoins nutritionnels des enfants, sont préparés par 
notre prestataire sur le site des P’tits Moussaillons. Ils 
sont ensuite livrés en liaison chaude à L’Ancre, grâce à 
un véhicule électrique. Une attention particulière est 
portée à la qualité des produits servis et à la réduction 
du gaspillage alimentaire, dans un souci de respect de 
l’environnement et de la santé des jeunes convives.

Les 18 agents des services techniques sont répartis en 
4 pôles, chacun contribuant à l’entretien et à l’amélioration 
du cadre de vie municipal.

Le pôle Bâtiments est chargé de la maintenance des 
bâtiments communaux, tels que les écoles publiques, les 
salles communales et les infrastructures sportives. 

Le pôle Entretien des locaux, quant à lui, veille à la propreté 
et à l’hygiène de ces bâtiments tout au long de l’année.

Le pôle Espaces verts s’occupe de l’entretien des parcs, 
jardins et espaces publics, en adoptant des pratiques 
respectueuses de la biodiversité et de l’équilibre 
écologique. Les agents privilégient des techniques telles 
que le paillage, la gestion différenciée des espaces et le 
désherbage manuel.

De son côté, le pôle Voirie joue un rôle clé dans la gestion 
de l’infrastructure routière et urbaine. En 2024, 28 788 m² 

de voirie ont été entretenu, cela représente près de 8 km 
de routes. L’engagement de nos agents pour un réseau 
de voirie performant est essentiel afin d’assurer des 
déplacements sûrs et agréables pour tous les usagers.

DOSSIER

Le service scolaire et enfance-jeunesse :
un accompagnement bienveillant et adapté

Les services techniques : au cœur de l’entretien
et de l’amélioration du cadre de vie
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Cérémonie 
des vœux à 

la population

Une salle Louis Rousseau
pleine pour découvrir les
projets à venir en 2025.

Vendredi 17 janvier, la salle Louis Rousseau a accueilli 
plus de 300 Vairloises et Vairlois, venus assister à la 
traditionnelle cérémonie des vœux à la population. Cet 
événement a été l’occasion de dresser le bilan de l’année 
écoulée et de présenter les perspectives pour 2025.

Madame le Maire Amélie Cornilleau a ouvert la soirée en 
souhaitant la bienvenue à toutes et tous et en rappelant 
les valeurs de solidarité et d’engagement qui animent la 
commune.

Les adjoints ont ensuite présenté les bilans 2024 de 
leurs commissions respectives et détaillé les projets 
prévus pour 2025. Les thématiques abordées couvraient 
de nombreux domaines : administration et finances, 
ressources humaines, transition écologique, sport et 
vie associative, patrimoine communal, espaces verts 
et sécurité publique, affaires scolaires, communication,  
culture, urbanisme, biodiversité, solidarités, aînés et 
CCAS, enfance-jeunesse et vie économique.

Un moment fort de la soirée a été la présentation des 
nouveaux membres du Conseil Municipal des Enfants. 
Ces jeunes élus ont exposé leurs projets pour l’année 
à venir, témoignant de leur implication dans la vie de la 
commune et de leur volonté de contribuer au bien-être 
collectif.

La soirée s’est poursuivie avec la remise de médailles 
à six bénévoles engagés de longue date au service de 
la commune : Pauline Cussonneau, Marie-Thérèse 
Dupont, Geneviève Garciau, André Houdouin, Bernard 
Ricordaire et Elisabeth Templet.. Une reconnaissance 
chaleureusement applaudie par l’assemblée.

En conclusion, Madame le Maire a exprimé sa gratitude 
envers les habitants, les élus et les agents municipaux 
pour leur engagement constant. Elle a invité chacun 
à poursuivre ensemble la construction d’un avenir 
harmonieux et solidaire pour Vair-sur-Loire.

La cérémonie s’est terminée par un moment convivial et 
de partage autour d’un verre de l’amitié et d’une galette 
des rois.

VIE MUNICIPALE
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Recensez-
vous avant le 
15 février !

VIE MUNICIPALE

Depuis le 16 janvier, huit agents recenseurs parcourent 
la commune pour déposer, dans chaque foyer, une notice 
explicative sur le recensement. Ce document comprend 
toutes les informations nécessaires, ainsi que les codes 
de connexion, pour effectuer son recensement en ligne 
sur : www.le-recensement-et-moi.fr.

Certaines familles ont également été invitées à répondre à 
une enquête complémentaire qui vise à mieux comprendre 
les réalités des familles d’aujourd’hui et leur histoire.

Le recensement est obligatoire. Si vous ne vous êtes pas 
encore recensé, il est impératif de le faire avant le samedi 
15 février.

En cas de difficulté ou de question, n’hésitez pas à 
contacter la mairie :

02 40 98 02 23
mairie@vairsurloire.fr

Notre équipe d’agents 
recenseurs pendant la formation.

Les fêtes de fin d’année sont derrière nous et, avec elles, 
les décorations de Noël ont quitté nos rues et espaces 
publics. Mais leur éclat et la magie qu’elles ont apportés 
restent dans les mémoires de chacun.

Comme chaque année, une équipe de bénévoles a œuvré 
pour préparer ces installations et créer une ambiance 
festive qui a ravi petits et grands.

Nous tenons à remercier chaleureusement ces artisans 
de Noël pour leur travail remarquable et leur générosité, 
qui ont permis de faire vivre l’esprit des fêtes dans notre 
commune.

Retour en images sur les décorations de Noël

Des décorations ont été installées sur toute la commune, 
comme ici à L’Ancre.
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La commune 
développe 

ses réseaux 
sociaux

Retrouvez-nous dès maintenant 
sur Instagram et LinkedIn.

VIE MUNICIPALE

Bruits de voisinageDéjections canines
L’arrêté municipal du 24 mai 2018 fixe des plages horaires 
spécifiques pour les travaux de jardinage et de bricolage 
utilisant des outils bruyants :

- Du lundi au vendredi : de 8h à 12h et de 14h à 19h
- Le samedi : de 8h30 à 12h et de 14h à 19h
- Le dimanche et les jours fériés : de 10h à 12h

Merci de bien respecter ces horaires pour le bien-être et la 
tranquillité de tous.

Les espaces publics de Vair-sur-Loire sont des lieux de 
vie et de partage pour tous. Pour garantir leur propreté et 
préserver le plaisir de s’y promener, il est essentiel que 
chaque propriétaire de chien assume ses responsabilités 
en ramassant les déjections de son animal.

Lors de vos promenades, pensez à emmener un sac et 
jetez-le dans les poubelles prévues à cet effet. Votre geste 
contribue directement à la qualité de vie de chacun et au 
respect de l’environnement.

Pour rester toujours plus proche de ses habitants et des 
acteurs communaux, Vair-sur-Loire élargit sa présence 
numérique. La mairie est désormais active sur Instagram : 
@vairsurloire et sur LinkedIn : Mairie de Vair-sur-Loire. 
Ces deux plateformes complémentaires permettent de 
relayer les actualités, les offres d’emploi, les initiatives 
locales et les événements qui animent notre commune.

En nous rejoignant sur ces réseaux, vous ne manquerez 
aucune opportunité de découvrir ou participer aux 
initiatives qui dynamisent notre territoire.

Ne manquez rien avec IntraMuros ! 
Pour rester informé en temps réel, n’oubliez pas de 
télécharger l’application IntraMuros. Cet outil pratique et 
intuitif vous permet d’accéder à toutes les informations 
locales en un clin d’œil : actualités, agenda des événements, 
alertes et annonces importantes de la commune.

Grâce à des notifications personnalisées, vous serez sûr 
de ne rien manquer des activités et initiatives qui font 
vibrer Vair-sur-Loire.
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Henri Rabergeau, adjoint Patrimoine communal, 
Espaces verts et Sécurité publique

Servane Ortion, chargée de l’état civil,
des cimetières,  des élections et du recensement

Rencontre avec Henri Rabergeau, élu 
au conseil municipal depuis 2014 
et adjoint en charge du Patrimoine 
communal, des Espaces verts et de 
la Sécurité publique.

Henri Rabergeau a grandi à Anetz, 
avant de s’installer à Nantes pour 
fonder une famille et bâtir une 
carrière professionnelle en tant que 
dessinateur industriel et responsable 
d’un bureau d’étude dans les travaux 

publics, spécialiste des Voiries et 
Réseaux Divers (VRD) :  « J’intervenais 
principalement dans le domaine 
des lignes électriques (haute 
tension, postes transformateurs, 
basse tension, éclairage public) sur 
plusieurs départements de l’Ouest. »

En parallèle de sa vie professionnelle, 
Henri s’est investi pendant trois 
décennies dans le milieu associatif : 
« J’ai été président d’un club de 
football à Nantes, pas au FCNA, 
mais en amateur. Cela m’a permis de 
comprendre l’importance du collectif 
et du service aux autres. »

En 2014, il décide de s’investir dans la 
vie communale : « Éric Lucas est venu 
me solliciter pour participer à l’équipe 
municipale d’Anetz. Il ne me restait 
plus qu’un an avant la retraite, alors 
j’ai décidé de répondre positivement. 
Après l’élection, j’ai découvert une 
nouvelle aventure comme adjoint aux 
bâtiments, à la voirie et à la sécurité. »

Ce premier mandat lui permettra 
de mettre ses compétences 
professionnelles au service de la 
commune : « Mon expérience dans 
les travaux publics m’a été très utile 
pour gérer les projets municipaux. » 
Fort de cette première expérience, il 
décide de prolonger son engagement 
en 2020 : « Avec l’accord des miens, 
j’ai accepté de repartir pour un 
deuxième mandat. Un nouveau défi, 
avec la croissance de Vair-sur-Loire ! »

Pour Henri, être élu est une mission 
qui dépasse le simple cadre 
administratif : « Être au conseil 
municipal, comme me l’avait 
transmis mon père, est une école 
de dévouement au service du bien 
commun. Avec les autres élus, nous 
faisons de notre mieux pour que 
ce projet communal grandisse, se 
transforme et se renouvelle… tout en 
restant à un coût raisonnable. »

Servane Ortion accompagne les 
habitants dans leurs démarches 
administratives avec bienveillance 
et rigueur.

Débutant à mi-temps à l’agence 
postale de Saint-Herblon en 2011, 
elle a vu ses responsabilités s’élargir 
au fil des années. « En 2017, j’ai pris 
en charge l’état civil, les cimetières, 
les élections et le recensement. 
Depuis 2023, je soutiens également 
ma collègue, Martine Landebrit, à 
l’urbanisme », explique-t-elle.

À travers la gestion administrative 
des dossiers d’état civil, Servane 
accompagne les Vairlois dans tous 
les moments clés de leur vie : actes 
de naissance, changements de nom 
ou de prénom, mariages, PACS, 
parrainages civils ou encore actes 

de décès. Avec tact et discrétion, elle 
s’occupe également de la gestion 
administrative des cimetières : suivi 
des concessions, renouvellements, 
ainsi que des interactions avec 
les familles et les différents 
professionnels concernés (pompes 
funèbres, marbriers, etc.).

Les élections représentent une 
responsabilité majeure dans son 
poste. Elle gère les inscriptions sur 
les listes électorales, organise les 
différents scrutins (mise en place 
des bureaux de vote et gestion 
des permanences), veille au bon 
déroulement des dépouillements et 
transmet les résultats à la préfecture. 
Sujet d’actualité, le recensement : 
« Une campagne de recensement 
demande six mois de préparation, 

incluant la vérification des adresses, 
le recrutement, la formation et la 
coordination des agents recenseurs », 
précise Servane.

Par ailleurs, elle continue de participer 
à l’accueil des usagers à l’agence 
postale un samedi matin sur deux.

ZOOM SUR...
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La Fontaine :  
une école 
repensée 

pour demain

Des espaces repensés, 
pratiques et harmonieux.

La mairie de Vair-sur-Loire mène un projet ambitieux de 
restructuration de l’école La Fontaine pour offrir un cadre 
moderne, fonctionnel et conforme aux normes actuelles.

L’une des priorités est de remplacer les bâtiments 
modulaires vieillissants par une extension durable et 
mieux adaptée aux besoins pédagogiques.

Les principaux enjeux du projet sont :
- La rénovation thermique des bâtiments existants, 

visant à améliorer leurs performances énergétiques
- L’intégration de sanitaires modernes, répondant aux 

normes d’hygiène et de confort
- Le réaménagement des espaces extérieurs, notamment 

entre la mairie déléguée et l’école, afin de fluidifier les 
circulations et d’améliorer l’accessibilité

Depuis son lancement, il y a 3 ans, le projet s’appuie 
sur une collaboration étroite avec divers partenaires et 
experts :
- Le CAUE (Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et de 

l’Environnement), dont l’expertise en aménagement du 
territoire guide les orientations stratégiques

- Les acteurs de terrain, régulièrement consultés afin 
d’intégrer leurs attentes et besoins spécifiques

- Un cabinet d’architecture, sélectionné pour donner 
vie à cette vision d’avenir et assurer sa mise en œuvre 
concrète

Cette dynamique collaborative nous permet d’envisager 
une livraison du projet pour le dernier trimestre 2027.

AFFAIRES SCOLAIRES

Réaménagement de l’espace extérieur entre la mairie déléguée et l’école.



11Au fil de Vair n°15 – Janvier 2025

Réseau 
Jeunesse : 
ensemble 
pour les 
jeunes

Une journée inter-foyers
au Parc de l’Europe.

Le Réseau Jeunesse regroupe les services jeunesse de 
plusieurs communes et structures du Pays d’Ancenis : 
les communes de Loireauxence, Mésanger et Vair-sur-
Loire, le SIVOM des secteurs de Ligné, Riaillé et Vallons-
de-l’Erdre, l’association Couffé Animation Rurale, ainsi que 
la ville d’Ancenis-Saint-Géréon. Il se réunit au minimum 
4 fois par an, avec des rencontres supplémentaires 
organisées en fonction des projets.

Ce réseau a pour mission de mettre en œuvre le projet 
éducatif de territoire, favorisant les échanges entre les 
différentes structures pour améliorer les services et 
répondre aux besoins des professionnels. Des sessions 
de formation sont proposées sur des thématiques, telles 
que les écrans ou les addictions, pour répondre aux 
préoccupations de la jeunesse.

Ces échanges entre les structures permettent de 
mutualiser les ressources et d’améliorer les actions.

Toute l’année, de nombreuses activités sont proposées :
- Tournoi de foot en salle
- Soirée ping-pong fluo
- Sortie au parc d’Astérix
- Camps d’été
- Formation sur les écrans avec l’association Fragile
- Grands jeux
- Tournoi de Mario Kart
- Soirées du vendredi soir
- Rencontres sportives

Ces activités créent des liens entre les jeunes des 
différentes communes et leur permettent de s’épanouir 
pleinement.

Le Réseau Jeunesse est un bel exemple de coopération 
au service de la jeunesse sur le Pays d’Ancenis.

Une centaine de jouets et peluches ont été récoltés.

CME : une collecte de 
jouets réussie
Le dimanche 8 décembre dernier, les élus du Conseil 
Municipal des Enfants (CME) ont organisé une collecte 
de jouets et de peluches lors du marché de Noël qui 
s’est tenu à la salle des sports Madeleine Cartier.

Grâce à votre générosité, plus d’une centaine de jouets 
et peluches en très bon état ont été récoltés tout au long 
de la journée au profit du Secours populaire de Loire-
Atlantique. Les jeunes élus ont également eu l’opportunité 
de rencontrer une bénévole de l’association, qui leur 
a présenté les missions du Secours populaire et les 
objectifs de cette collecte.

Les jouets et peluches ont été remis à des enfants lors de 
l’arbre de Noël de l’association, une belle conclusion pour 
cette initiative placée sous le signe de la solidarité.

ENFANCE – JEUNESSE
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Les avancées 
du terrain 

multisports

Le terrain est presque terminé, 
il ne manque plus que les tracés 

des pistes d’athlétisme.

Les travaux du futur terrain multisports au complexe 
sportif de La Cour progressent malgré une météo 
capricieuse.

Situé derrière la halle de tennis et à côté du terrain de 
bicross, ce nouvel espace promet d’offrir aux habitants 
un lieu adapté à la pratique de nombreuses activités 
sportives. Équipé de paniers pour le basketball et de buts 
pour le football et le handball, le terrain bénéficie d’un sol 
en matériau synthétique, alliant confort et sécurité pour 
tous les usagers. En complément, trois pistes d’athlétisme 
et un terrain de basketball 3x3 viendront enrichir cette 
offre sportive.

Cependant, les conditions météorologiques défavorables 
de ces derniers mois ont légèrement retardé l’avancement 
du chantier. Les tracés des pistes d’athlétisme et la 
finalisation des abords du terrain devront attendre le 
retour des beaux jours pour être réalisés.

La patience sera récompensée ! L’inauguration du 
terrain multisports est prévue pour le jeudi 10 avril. 
À cette occasion, des animations seront proposées 
en partenariat avec l’Espace jeunes. Cet événement 
marquera également l’inauguration du parcours 
d’orientation des Bords de Loire, des différents 
équipements et aménagements sur le site.

SPORT ET VIE ASSOCIATIVE

BoulodromeMédailles du bénévolat
La Municipalité a programmé l’inauguration du 
boulodrome situé à proximité du stade Robert Graiz, le 
vendredi 4 avril en fin d’après-midi.
Des élèves des écoles du Chêne Vert et de Saint-Joseph, 
ainsi que les boulistes de Générations Mouvement et du 
Club Bon accueil, contribueront à faire de cet événement 
un moment convivial et intergénérationnel.
À cette occasion, les élus procéderont également à 
l’inauguration du parcours d’orientation au Parc de 
l’Europe et de ses différents équipements.

Lors de la cérémonie des vœux du 17 janvier dernier, la 
Municipalité a tenu à mettre en lumière l’engagement 
remarquable de ses habitants. Six bénévoles ont été 
distingués pour leur dévouement et leur générosité :  
Pauline Cussonneau, Marie-Thérèse Dupont, Geneviève 
Garciau, André Houdouin, Bernard Ricordaire et Elisabeth 
Templet.
Comme tant d’autres, leurs actions, menées avec un 
investissement exemplaire, contribuent au dynamisme 
associatif de la commune.
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CCAS : Liste des personnes vulnérables
La mairie de Vair-sur-Loire tient une liste des personnes vulnérables de la commune. Ces personnes s’y inscrivent 
volontairement et les bénévoles du CCAS les contactent ou les visitent plusieurs fois par an, notamment en cas 
de canicule, d’événements imprévus ou pour garder un lien social.

Qui peut s’inscrire ?
- Les personnes de plus de 65 ans
- Les personnes de plus de 60 ans inaptes au travail
- Les personnes en situation de handicap, isolées, sous traitement médical ou enceinte

Comment faire ?
Contactez directement la mairie pour vous inscrire ou pour inscrire un proche.

Les Jardins 
du Cœur : 
toujours en 
évolution

Une solidarité enracinée 
depuis plus de 30 ans.

Il y a 30 ans, des agriculteurs de Teillé et Pannecé, 
animés par une grande générosité, ont décidé de cultiver 
des légumes de base en plus grande quantité que leurs 
besoins personnels. Les surplus étaient ensuite offerts 
aux Restos du Cœur, donnant ainsi naissance aux 
Jardins du Cœur.

Au fil des années, l’initiative des Jardins du Cœur a connu 
une croissance significative. De nouveaux bénévoles 
ont rejoint le projet, et des propriétaires des communes 
voisines ont généreusement mis des parcelles à 
disposition. Le matériel nécessaire a été acquis et les 
cultures ont été diversifiées. Cette expansion a permis de 
produire annuellement entre 25 et 30 tonnes de légumes 
sur une surface de 3,5 hectares, répartie sur une dizaine 
de parcelles à Teillé, Pannecé et Mésanger. 

Depuis plusieurs années, les bénévoles aspiraient à 
regrouper l’ensemble des activités – culture, stockage et 
matériel – sur un même site. Ce projet a vu le jour fin 2022 
grâce à des agriculteurs solidaires de Saint-Herblon. Des 
conventions ont été signées avec les propriétaires, les 
Restos du Cœur et la COMPA, permettant une organisation 
plus efficace. Depuis son installation sur notre commune, 
l’initiative porte désormais le nom de Jardins du Cœur de 
Saint-Herblon – Vair-sur-Loire.

En 2023, sur les 5 hectares mis à disposition, 4 hectares 
ont été cultivés avec succès grâce à l’engagement 
des bénévoles et à une ambiance conviviale. Plus de 
30 tonnes de légumes frais ont fait le bonheur des 
bénéficiaires, dont certains participent aux plantations ou 
aux récoltes. Chaque lundi matin, l’équipe se réunit à 9h 
pour travailler ensemble, et des séances supplémentaires 
sont organisées si nécessaire.

L’équipe de bénévoles s’est agrandie et compte 
désormais 28 membres, dont 6 femmes, issus de 
plusieurs communes du Pays d’Ancenis. Pour optimiser 
l’organisation, des commissions ont été créées et des 
réflexions sont en cours pour moderniser le parc matériel. 
L’équipe, dynamique et toujours en évolution, continue de 
relever de nouveaux défis.

Les Jardins de Proximité accueillent avec plaisir 
toutes les bonnes volontés. Quelles que soient 
leurs compétences, les bénévoles intéressés seront 
chaleureusement intégrés à l’équipe.

SOLIDARITÉ

Contacter les Jardins du Cœur :
Michel Daniélo - 06 61 94 81 82
Michel Perray - 06 83 26 11 06
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Théâtre de 
Verdure : de 

nouvelles 
assises !

Afin de répondre à l’affluence 
grandissante, 80 nouvelles 
assises ont été installées.

Dans un souci d’amélioration continue des équipements 
culturels de la commune, de nouvelles assises en schiste 
ont été installées au Théâtre de Verdure.

Cette initiative répond à l’augmentation constante de 
la fréquentation lors des soirées de la saison culturelle. 
Les nouvelles structures viennent enrichir les assises 
existantes et s’intègrent parfaitement dans le cadre 

naturel du site. Elles offriront aux spectateurs un accueil 
optimal tout en mettant en valeur le patrimoine paysager 
du lieu.

Il ne nous reste plus qu’à vous donner rendez-vous en 
juin prochain pour le lancement de la prochaine saison 
culturelle !

CULTURE

Pour ce premier semestre 2025, rendez-vous est à 
prendre pour les animations récurrentes pour le jeune 
public mais aussi pour les plus grands.

Au programme : 
- des ateliers de céramique avec Chloé Rambault
- une dictée pour les adultes (pour s’amuser)
- des ateliers de dessin aux pastels avec Katell Daniel, 

illustratrice et autrice vairloise
- des ateliers dessin avec Sylvie, bénévole
- des chansons rock et pop en anglais pour apprendre 

cette langue avec David Foss
- un spectacle créé par des nounous de la commune 

pour les petits et leurs familles
- un spectacle musical avec Croq’notes
- des lectures nature en balade pour tout public à travers 

Anetz et Saint-Herblon 

Pour le second semestre 2025, les animations seront sur 
le thème de la deuxième vie, mais on vous laisse le temps 
de deviner ce qui vous sera proposé !

Un grand merci pour les équipes de bénévoles qui nous 
accueillent, animent, décorent et recouvrent également 
les livres !

Horaires d’ouverture des bibliothèques :
Anetz 
Mercredi : de 10h à 12h et de 15h à 18h 
Vendredi : de 16h à 18h 
Samedi : de 15h à 16h30 
Dimanche : de 10h30 à 12h
Saint-Herblon 
Mercredi : de 16h30 à 18h 
Samedi : de 10h30 à 12h 
Dimanche :  de 10h30 à 12h

Bibliothèques : les actus

Nouveau !
Une boîte de retours de livres, cd, dvd, revues est à 
votre disposition devant la bibliothèque de Saint-
Herblon ! 

N’hésitez pas à y glisser vos documents, ils seront 
décomptés de votre carte d’abonnement !

Les inscriptions peuvent se faire facilement sur 
place en bibliothèque ou par courriel :

biblio.vairsurloire@pays-ancenis.com
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Cœur de 
bourg : un 
projet pour 
demain

Dynamiser le bourg d’Anetz et 
répondre aux préoccupations 
des habitants.

URBANISME

Vous avez un projet ?
Avez-vous pensé à tout ?
Vous avez un projet de construction, d’extension, 
d’aménagement ou de travaux extérieurs ?

Pour éviter les mauvaises surprises et garantir que votre 
projet respecte les règles d’urbanisme en vigueur à  
Vair-sur-Loire, prenez contact avec notre service 
Urbanisme avant de commencer.

Notre responsable Urbanisme est disponible pour vous 
informer sur les autorisations nécessaires (permis de 
construire, déclaration préalable, etc.) et vous éviter des 
erreurs coûteuses. Elle peut également vous recevoir sur 
rendez-vous les vendredis, de 14h à 16h30, à la mairie 
déléguée de Saint-Herblon.

Service Urbanisme
02 40 98 02 23
mairie@vairsurloire.fr

Le projet de réaménagement du cœur de bourg d’Anetz 
s’inscrit dans une dynamique de long terme et se 
déroulera sur plusieurs années.

La Municipalité a sollicité le Conseil d’Architecture, 
d’Urbanisme et de l’Environnement (CAUE), qui a proposé 
plusieurs scénarios d’aménagements possibles, ainsi 
que la Chambre de Commerce et d’Industrie (CCI) pour 
son expertise.

Suite à ces études préliminaires, le groupe de travail 
en charge du projet a recommandé le recrutement 
d’une Assistance à Maîtrise d’Ouvrage (AMO) afin 
d’accompagner les élus dans leur réflexion. Cette AMO 
est composée de professionnels issus de différents 
horizons, notamment des architectes, urbanistes, 
économistes et environnementalistes.

Leur mission s’étendra jusqu’en 2026, année où le projet 
pourrait entrer dans une phase plus opérationnelle.

Les principaux axes de travail porteront sur :
- La typologie des logements
- La création de voies douces pour les déplacements 

piétons et cyclistes
- L’aménagement d’espaces de convivialité
- La végétalisation du secteur

Des réunions publiques seront organisées afin d’associer 
les habitants aux élus pendant le processus.

Ce projet vise à dynamiser le bourg d’Anetz en répondant 
aux attentes des habitants tout en respectant les enjeux 
environnementaux et socio-économiques.
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BÂTIMENTS, ESPACES VERTS, VOIRIE

Salle Louis Rousseau : 
des travaux à venir
Afin d’améliorer l’accessibilité et la sécurité des usagers, 
des travaux seront réalisés à la salle Louis Rousseau à 
partir du lundi 24 février :
- Mise en accessibilité de la salle, avec l’aménagement 

d’un perron à l’entrée, afin de faciliter l’accès pour tous
- Rénovation complète des sanitaires, pour les 

moderniser et répondre aux normes en vigueur
- Mise en conformité de la salle jaune, dont la fonction a 

évolué en espace de rangement, afin de respecter les 
règles de sécurité incendie

Ces travaux nécessitent la fermeture temporaire de la 
salle. Nous vous remercions pour votre compréhension 
et votre patience durant cette période.

Tarifs de location des 
salles communales

Entretien des pieds
de murs et des trottoirs

Depuis le 1er janvier 2025, de nouveaux tarifs de location 
s’appliquent pour l’ensemble des salles communales 
de Vair-sur-Loire. Ces ajustements tiennent compte de 
l’évolution des coûts d’entretien et de gestion, afin de 
continuer à vous offrir des espaces adaptés et de qualité 
pour vos événements.

Depuis le 2 décembre 2024, un nouvel arrêté municipal 
encadre l’entretien des trottoirs et des abords de 
propriété à Vair-sur-Loire.

Les propriétaires, locataires ou occupants sont tenus de 
veiller à l’entretien des trottoirs situés devant leur propriété 
ou de tout espace public adjacent.

L’entretien comprend l’élimination des mauvaises herbes 
qui peuvent se développer le long des murs de clôture ou 
des habitations. 

Le désherbage doit être effectué manuellement, par 
arrachage ou binage, sans recours à des produits 
phytosanitaires. Ces désherbants chimiques sont 
strictement interdits. 

De plus, les déchets de désherbage doivent être évacués 
et leur abandon sur l’espace public est proscrit.

Pour consulter les nouveaux tarifs et connaître les 
conditions de location, nous vous invitons à vous 
rendre en mairie ou à visiter notre site internet : 
www.vairsurloire.fr/location-de-salle

Un nouvel accès pour une salle plus accessible à tous.
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Activ’Travaux PremiumNBM Ventilelec
Installé depuis quelques semaines à Vair-sur-Loire, 
Benjamin Janicot est concessionnaire Activ’Travaux 
Premium. Il accompagne particuliers et professionnels 
dans leurs projets de rénovation immobilière, d’extension, 
d’aménagement intérieur et extérieur, ainsi que dans 
l’agencement de cellules commerciales.

Son rôle ? Être l’interlocuteur unique de ses clients, du 
chiffrage à la livraison. Il prend en charge la gestion 
complète des travaux : conseil et accompagnement,  
coordination des intervenants et suivi qualité. Benjamin 
s’assure que les délais (fixés contractuellement), les 
budgets (prix ferme et définitif) et les normes de qualité 
soient respectés.

Implanté sur le pays d’Ancenis, Benjamin Janicot met 
à profit plus de 18 années d’expertise en estimation 
de travaux et gestion de projets. Avec Activ’Travaux, il 
transforme vos idées en réalisations concrètes !

À 41 ans, Nicolas Boumier franchit une nouvelle étape dans 
sa carrière professionnelle en créant son entreprise, NBM 
Ventilelec. Fort de 18 années d’expérience enrichissante 
au sein de plusieurs entreprises, cet électricien met 
désormais ses compétences et son savoir-faire au 
service de sa propre clientèle.

Pour concrétiser ce projet, Nicolas a bénéficié de 
l’accompagnement de la Chambre des Métiers et de 
l’Artisanat ainsi que de l’Espace Entreprendre en Pays 
d’Ancenis.

Basée à Vair-sur-Loire, NBM Ventilelec intervient sur 
l’ensemble du Pays d’Ancenis. Elle propose des services 
d’électricité générale destinés aux particuliers et travaille 
également en sous-traitance pour les professionnels. 
Certifiée RGE, l’entreprise se spécialise dans l’installation 
de systèmes de ventilation (VMC) et de radiateurs 
électriques, garantissant des prestations de qualité 
conformes aux normes environnementales.

Benjamin Janicot / Activ’Travaux Premium
06 95 03 82 56
b.janicot@activ-travaux.com

www.ancenis.activ-travaux.com

Nicolas Boumier / NBM Ventilelec
06 59 32 97 13
nbmventilelec@gmail.com

VIE PROFESSIONNELLE

Z.A. de la Fontaine
Le permis d’aménager pour l’extension de la Zone Artisanale 
de la Fontaine a été accordé le 18 décembre 2024, ouvrant la 
voie à la création de trois nouveaux lots destinés à accueillir des 
artisans sur la commune.

Cette extension vise à répondre aux besoins croissants des 
entreprises en quête d’espaces adaptés à leur activité.

Pour plus d’informations, contactez le pôle « Développement 
économique » de la COMPA : 02 40 96 31 89

developpement-economique@pays-ancenis.com
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À l’aventure !
C’est le thème choisi cette année pour les élèves du 
Chêne Vert.

Le Vendée Globe : un projet scolaire inspirant
À travers cette compétition, les élèves découvrent 
l’importance de la persévérance, du courage et de la 
résilience, des valeurs clés dans la réussite de ce défi 
extrême. Mais le Vendée Globe, c’est aussi une occasion 
unique de parler géographie, de calculer les distances 
parcourues par les navigateurs, ou encore d’étudier les 
différents pays traversés durant la course.

Les classes ont même suivi la course en temps 
réel, réalisant des cartes interactives pour suivre les 
progressions des skippers, élaborer des maquettes, 
interviewer les skippers. Ces projets permettent non 
seulement d’aborder des concepts scientifiques, mais 
aussi d’encourager l’esprit d’équipe et la collaboration.

Trève de Noël
Le temps d’un spectacle proposé par  la Compagnie de la 
Dandinière, le clown Gabilolo s’est mis à la recherche du 

Père-Noël. Sans toutefois le trouver, les élèves ont pu eux 
le remercier pour tous les cadeaux apportés lors de sa 
venue dans l’école. 

À l’aventure !
Après des vacances bien méritées, ils se retrouveront  
pour de nouvelles aventures  : commenter le résultat de 
la course puis partir eux-mêmes à l’aventure : rencontres 
USEP et une classe de découverte en fin d’année où 
petits et grands pourront continuer à enrichir leurs 
apprentissages en dehors des manuels.

Le Chêne Vert

Informations pratiques
L’école primaire publique compte 130 élèves répartis en 
6 classes de la toute petite section de maternelle au CM2 
du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 16h30.

Marché de Noël
Tous les enfants de l’école ont mis la main à la pâte 
pour préparer le marché de Noël de l’école qui a eu lieu 
le vendredi 13 décembre et qui a remporté un vif succès 
auprès des familles. Gourmandises, bricolages ainsi que 
livres étaient proposés à la vente.

Projets 
- L’école du dehors pour la classe de PS/MS
- Le prix littéraire des incorruptibles
- Le conseil des élèves délégués
- Les activités piscines à la Charbonnière pour les élèves 

de CP/CE1/CM2
- L’intervention d’une musicienne pendant 5 semaines 

pour les classes de CP/CE1 et CE1/CE2
- Projet « Plein les yeux scolaires », 3 films visionnés dans 

l’année au cinéma Eden à Ancenis
- Le « Savoir rouler à vélo » et le concours des « petits 

champions de la lecture » pour les CM1/CM2

Agenda
Samedi 14 juin : fête de l’école
Mardi 2 juillet : exposition des travaux des élèves

Inscriptions
Pour les enfants nés en 2022, une inscription dès janvier 
2025 est souhaitée afin de pouvoir organiser au mieux 
l’année scolaire 2025/2026.

La Fontaine

ÉCOLES

Pour tous renseignements et pour visiter l’école, 
n’hésitez pas prendre contact avec Séverine EVENO, 
directrice de l’école :

02 40 83 30 04          ce.0440440p@ac-nantes.fr
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Les arts …
Au fil de l’année, nos élèves s’intéressent à différents 
domaines artistiques :
- septembre / octobre : la musique
- novembre / décembre : la peinture
- janvier / février : la sculpture
- mars / avril : la photographie et le cinéma
- mai / juin / juillet : les arts du spectacle
Tous les acteurs de l’école (parents, élèves, équipe 
enseignante et asem) participent à la rédaction du Projet 
éducatif et du nouveau logo de notre école… rdv en fin 
d’année scolaire pour le découvrir !

En attendant, nos élèves travaillent avec des artistes sur le 
thème « Arts et nature » et vous verrez très prochainement 
(au printemps) nos artistes à l’œuvre sur le mur de l’école.

Et la nature …
Un composteur a été installé dans notre jardin 
pédagogique. Grâce à l’intervention de Lucie qui travaille 
à la Compa, toutes les classes ont été sensibilisées à la 
gestion des déchets et à l’utilisation de notre composteur 
à l’école. Chacun s’investit pleinement dans cette nouvelle 
responsabilité et notre composteur se remplit vite ! Il faut 
maintenant réaliser les affichages pour une bonne gestion 
des déchets et ce sont les nouveaux éco-délégués qui 
s’en chargent !

Samedi 1er février, nous ouvrons les portes de notre école : 
venez nous rencontrer !

À la suite des jeux paralympiques de septembre 2024, 
nous avons souhaité poursuivre la sensibilisation des 
enfants au handicap et aux maladies. Cette année, nous 
avons choisi de parrainer le téléthon. 

Les 29 et 30 novembre ont été deux journées 
exceptionnelles sous le signe de la solidarité :

Le vendredi 29 novembre, les élèves étaient répartis en 
ateliers multi-âges pour découvrir à travers différents 
ateliers ce qu’est le téléthon et les différents types 
de handicap. Il y avait des ateliers scientifiques, 
sportifs et artistiques. Ils ont aussi eu la chance de 
rencontrer 2 chercheuses. L’une des deux étaient Mme 
LAFLÈCHE, une ancienne maman de l’école. Elles ont 
fait découvrir aux enfants, avec des mots simples, leur 
métier passionnant  ! Un grand merci à toutes les deux !  
Le midi, nous avons partagé un bol de pâtes tous 
ensemble. Grâce à ce repas frugal, nous avons récolté 
plus de 1 100 €. 

Le samedi matin 30 novembre, l’ensemble de la  
communauté éducative était réunie à l’école. Une « grande 
chasse au trésor  » avait été organisée par l’équipe 

enseignante sous forme de questions en rapport avec ce 
que les enfants avaient appris la veille sur le téléthon. Les 
lettres du mot « SOLIDARITÉ » ont été découvertes et les 
enfants ont pu reprendre en chœur la chanson du même 
nom.

Saint-Joseph

Notre-Dame

ÉCOLES

Les inscriptions pour la rentrée de septembre 
2025 ont commencé pour les enfants nés en 
2022 et en 2023. Contactez Mme ROBERT, Cheffe 
d’établissement :

07 87 18 35 69 ec.vair.notre-dame@ec44.fr    

Pour toute inscription et visite de l’école, vous 
pouvez prendre rendez-vous auprès de la directrice 
Mme Hélène VINCENT :

02 40 98 01 50
ec.st-herblon.st-joseph@ec44.fr
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APE – École La Fontaine
L’APE la Fontaine a proposé pour la première fois une vente 
de sapins de Noël issus d’une production locale qui a été 
bien accueillie. Un autre temps fort, pour les enfants cette 
fois, qui ont participé à la peinture des murs des toilettes 
de la cour de l’école, en attendant les gros travaux. Un 
projet entièrement financé par l’APE. Le marché de Noël a 
connu un franc succès avec également pour la première 
fois la présence d’un four à fouées, cuites et garnies sur 
place. Prochain objectif, le vide-greniers qui aura lieu salle 
de la Cour à Anetz le dimanche 23 mars. 

ape.lafontaine@gmail.com reste le meilleur canal 
pour obtenir un bulletin d’inscription ou pour nous 
joindre à tout moment.

APEL / OGEC – École Saint-Joseph
L’arbre de Noël de l’école a eu lieu le 13 décembre 2024.
Nos enfants nous ont éblouis avec des chants de Noël 
dans l’église. Ce fut un tel succès que nous n’avions pas 
assez de places assises. Puis, les enfants étaient ravis 
de retrouver le Père Noël tout en demandant des ballons 
sculptés de clown bidouillette. Nous avons pu déguster 
fromages et charcuteries de la cabane à fromages ainsi 
que crêpes et gaufres de paradis sucré sans oublier les 
achats de jeux de société de chez Jeux Tu Il.

Un grand merci pour l’implication de l’équipe éducative 
qui a élaboré des petites choses pour petits et grands.

OGEC – ogec.stjoseph44@laposte.net
APEL – apel.stjoseph44@laposte.net 

Association Loisirs Cyclo Vairlois
Nous souhaitons une très belle année sportive 2025 à  
tous les Vairlois.

L’ALCV est un club loisir, pratiquant le vélo de route et le 
VTT. La philosophie du club est la convivialité, différents 
groupes sont proposés pour 
que chacun puisse choisir 
la distance qu’il a envie 
d’effectuer.

Plusieurs départs sont 
prévus en semaine et le 
week end. N’hésitez pas à 
nous contacter si besoin d’un 
complément d’information.

À noter dans vos agendas : Le 
club organise sa randonnée 
annuelle le 27 avril 2025.

Pour tous renseignements : Stève CHARRON 
02 40 09 52 65 al.cyclo.vairlois@gmail.com

https://alcyclovairlois.wixsite.com/alcv

APEL – École Notre-Dame
Nous avons distribué croissants, pains et brioches le 
dimanche 24 novembre sur Anetz. Nous remercions les 
habitants qui ont répondu nombreux. Pour ceux qui n’ont 
pas pu en profiter, n’hésitez pas à participer à la prochaine, 
dimanche 23 mars.

Une belle Fête de Noël a été préparé par l’équipe éducative, 
les parents d’élèves et les enfants avec un spectacle des 
enfants dansant et chantant, des jeux, la présence du 
Père Noël et la soirée disco ! Ceci dans une ambiance de 
Noël avec des fouées et du vin chaud bien sûr.

Nous préparons une randonnée pédestre le samedi 
5 avril. Les informations seront présentes sur notre page 
Facebook : Ecole Notre Dame Anetz.

apel.anetz.notre.dame@gmail.com

Ravitaillements sur les circuits
Sandwich, dessert et boisson à l’arrivée

DIM
ANCHE 27 AVRILDIM
ANCHE 27 AVRIL20252025

Pédestre 
 8-12-17km

VTT et Gravel 
 38, 50 et 57km

Cyclos 
 62 et 82km 

7€ adultes
3,50€ enfants (-12ans)

al.cyclo.vairlois@gmail.com

06.44.84.35.46 ou 06.17.37.74.10

VTC : 20km

RANDO ANETZRANDO ANETZ
Salle de la cour 

Inscriptions de 7h30 à
10h

ASSOCIATIONS
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Comité de Jumelage des Grées
Deux temps forts à noter dans vos agendas 2025 :

- Voyage en Angleterre du mercredi 7 mai (départ en fin 
d’après-midi) au dimanche 11 mai (retour nocturne). 
Attention !  Le passeport est obligatoire. 

- Accueil des allemands en famille du samedi matin 7 juin 
au mardi matin 10 juin. Une soirée franco-allemande 
aura lieu le lundi 9 juin à Saint-Herblon.

Si vous désirez participer aux activités, ouvertes à tous 
les Vairlois, adultes, jeunes et enfants, prenez contact 
avec le Comité :  comitejumelagegrees@gmail.com

06 34 01 72 72

Festiz
L’Association Festiz, créée en 
2012 à Anetz, s’est donné 
pour mission de dynamiser 
le paysage événementiel de 
la commune, en organisant 
de nouveaux événements, et 
a notamment relevé le défi 
ambitieux de transformer 
la salle de sports en salle 
de spectacle, lors de son 
Cabaret, qui a accueilli l’année 
dernière 500 personnes sur 
deux soirées. 

Festiz reprend possession de la salle Polyvalente  
d’Anetz pour la 8ème édition de son dîner spectacle 
Cabaret qui aura lieu les 14 et 15 mars 2025. La troupe 
professionnelle « Les Swings », vue sur TF1, présentera 
son spectacle « La Fiesta » et promet une soirée festive !
Tarif : 55€ par pers. - Réservations : 02 40 96 35 13

Générations Mouvement Saint Herblonnais
Le concours de belote du 7 décembre a remporté un large 
succès (112 équipes). La fin de l’année s’est terminée par 
le spectacle de Noël avec chants et danses du monde, 
suivi du goûter et de la traditionnelle buche (246 présents).

Deux mardis par mois les personnes qui souhaitent 
danser ou s’initier à la danse en ligne se retrouvent de 14 h 
à 17 h à la salle Louis Rousseau avec ½ h d’initiation pour 
l’apprentissage des pas. Le groupe compte 60 inscrits. 
Plus d’informations  : Michel  DUPAS au 06 64 34 59 94  
ou Thérèse BERTAUD au 06 46 37 42 89.

Marc CHAUFER  (Président) : 06 86 53 39 62
https://saintherblongm.wixsite.com/g-n-rations-mouvemen

Vair-sur-Loire Basket
Bilan de la première phase des championnats, les U11M, 
les U13F et les U15M ont décroché leur montée en D2, 
félicitations à eux !

Les gars du 3x3 ont joué leurs deux premières journées 
de compétition sans victoire mais avec panache face à 
un niveau très relevé. 

Les nouveaux entraîneurs, Garcia et Lucas, ont pris leurs 
marques. L’école d’arbitrage est lancée et l’expertise de 
Justine y est très appréciée.

Côté évènements, cochez les dates du 18 mai pour le 
tournoi familial et du 31 mai pour Vair La Folie organisé 
en partenariat avec le TCVL.

Les portes du club sont toujours ouvertes pour ceux et 
celles souhaitant nous rejoindre.

contact.vslb@gmail.com
Vair-Sur-Loire Basket

ASSOCIATIONS
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Vair’Events
Rendez-vous le 12 avril  
2025 pour la 4ème édition 
de La Vair sur Loire !

La journée sera une 
nouvelle fois bien animée 
avec 5 nouvelles courses. 
Les Access ouvriront le 
bal le matin. Nos jeunes 
U15/U17 s’élanceront en 
début d’après-midi pour 
« Le Challenge Cycliste du 
Pays d’Ancenis ».

Nous clôturons cette journée avec les meilleurs 
régionaux Open 1, 2 et 3 qui s’élanceront pour une 
centaine de kilomètres. 

Vous retrouverez toute la journée un bar et de la 
restauration sur place. Une cinquantaine de bénévoles 
œuvreront à la bonne organisation et la sécurité de 
chacun (coureurs, public et circulation).
Nous vous attendons nombreux !

Comité des fêtes de Saint-Herblon
Le marché de Noël a été un véritable succès, réunissant 
47 exposants qui ont enchanté les visiteurs avec une 
multitude de produits artisanaux et de délices gourmands. 
L’atmosphère festive a ravi les petits comme les grands.

Le panier garni mis en jeu est revenu à une habitante de 
Belligné à 16g près (le poids était de 8.296 kg), Ce panier, 
rempli de délices et de surprises, a suscité l’enthousiasme 
et la curiosité. Le comité remercie tous les exposants 
pour leur participation ainsi que tous les visiteurs qui ont 
fait de cet événement un succès.

Rendez-vous les 15 et 16 février 
2025 à la salle Louis Rousseau 
pour un spectacle de magie et 
de grande illusion. Préparez-
vous à être émerveillés par des 
performances époustouflantes 
et des illusions fascinantes pour 
toute la famille !

Réservations : 06 23 10 62 73 
ou 06 83 16 53 35

Pays d’Ancenis Basket
La 1ère partie de la saison a été riche en victoires et 
en émotions. Les plus petits ont participé au tournoi 
d’Halloween organisé par le club pendant que nos 
féminines s’engageaient pour la lutte contre le cancer du 
sein lors du tournoi octobre rose. Plusieurs équipes ont 
accédé au niveau supérieur et nous aurons 3 équipes en 
région pour cette 2ème phase qui nous promet du beau 
basket.

Le club continue de développer le basket pour tous et il 
est toujours possible de rejoindre les équipes éveil sportif, 
loisirs jeunes et basket santé. Au plaisir de vous retrouver 
autour des terrains.

Toutes les informations sur www.paysdancenisbasket.fr
contact@paysdancenisbasket.fr

Anetz Détente et Création
Nous nous retrouvons avec plaisir lors des différents 
ateliers (Art floral, Pergamano, Broderie tricot couture).

Le 16 janvier nous avons partagé la galette des rois.
Début mars, commencera l’atelier cartonnage.
Enfin, le 27 avril, nous ferons une expo de nos réalisations 
à l’Ancre salle de l’Ecluse, où vous êtes conviés.

Bonne et heureuse année de la part de l’ADC.

ASSOCIATIONS

Quelques brodeuses à l’ouvrage. Quel silence !
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Les Ailes du Val de Loire
Le club d’aéromodélisme « Les Ailes du Val de Loire » est 
une association d’une trentaine de membres affiliée à la 
fédération française d’aéromodélisme.

Nous faisons évoluer des modèles réduits volants 
sur le terrain situé entre Vair-sur-Loire et Ancenis, ou 
éventuellement dans le gymnase en hiver. N’hésitez pas 
à nous rejoindre, nous accueillons bien entendu toute 
personne intéressée, en proposant notamment de l’aide 
au pilotage, à la construction et aux choix de matériel.

ailesduvaldeloire44@free.fr
Visitez notre site : ailesduvaldeloire44.free.fr
ou venez nous rendre visite sur le terrain (le plan d’accès 
est sur le site internet).

ARSCENIC
L’association ARSCENIC vous 
invite à venir voir leur nouvelle 
pièce de théâtre « Le Vallon », 
écrite par Agatha CHRISTIE 
et mise en scène par Karine 
DUBÉ : 

Les Angkatell ne forment pas 
une famille comme les autres. 
D’abord, parce qu’ils sont tous 
un peu fêlés. Ensuite, parce 
que l’hypocrisie est leur qualité 
première. Mais surtout parce que John Cristow en fait 
partie. Et ce week-end, ce sont les grandes retrouvailles au 
domaine du Vallon. Autant dire que la tranquillité n’est pas 
à l’ordre du jour !

Une intrigue policière déjantée à la sauce « Le Cœur a ses 
raisons », fous rires garantis !

Les 1er, 2, 4, 7, et 8 février à la salle Louis Rousseau
Réservations : 06 34 01 72 72

Comité des fêtes d’Anetz
Le Comité des Fêtes d’Anetz  
est ravi de vous inviter à une 
soirée karaoké qui promet 
d’être mémorable ! Rendez-
vous le samedi 17 mai à 19h 
dans la salle des fêtes de La 
Cour à Anetz. 

Que vous soyez chanteur 
amateur ou confirmé, 
venez partager un moment 
convivial en famille ou entre 
amis. Soirée karaoké et 
soirée dansante avec repas 
(sur réservation).

Tarifs
Adulte : 25 €  /  Enfant (jusqu’à 12 ans) : 17 €

Infos et réservations :
comitedesfetes.anetz@gmail.com
Xavier : 06 23 95 97 76  /  Josiane : 06 07 82 49 64

Salle des Fêtes
La CourSAMEDI

17 MAI ANETZ

LE COMITÉ DES FÊTES D’ANETZ PRÉSENTE

KARAOKÉKARAOKÉ
SoiréeSoirée

avec repas et
soirée dansante

à 19h00

20
25

Animé par DJ FANTOMIX
Carte repas sur réservation :
Xavier 06 23 95 97 76
Josiane 06 07 82 49 64
comitedesfetes.anetz@gmail.com

25€ ADULTE - 17€ ENFANT jusqu’à 12 ans

Apéritif
Sauté de porc et sa garniture
Fromage
Dessert
CaféM

EN
U

avec

Une production ARSCENIC
Mise en scène par Karine Dubé

SALLE LOUIS ROUSSEAU

Adulte : 8€
6 à 16 ans : 4€
moins de 6 ans gratuit Réservation téléphone au : 06 34 01 72 72  

Club Bon accueil
17 décembre 2024, le repas de Noël

11 heures, la salle est prête. La dernière bénévole part 
pour se faire « belle ».

12-13 heures, les 103 participants arrivent, discutent. 
Tout le monde en place, l’apéritif est servi. Opéra de 
foie gras, Dos de Merlu beurre blanc, confit de carottes-
poireaux, purée de panais. Puis assiette « 3 fromages et 
laitue », bûchette angevine, café. Et tout ça, avec les vins 
qui vont bien.

Le tout accompagné de chansons interprétées par Brigitte 
Pineau, de danses en ligne et de slows langoureux. Encore 
une belle journée passée ensemble.

Merci au « P’tit CouVair » traiteur, merci à Pierre, boulanger-
pâtissier.

Plus d’images sur clubbonaccueilanetz.fr
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Le Relais 
Petite 
Enfance

Une matinée d’éveil au 
Relais Petite Enfance.

Le Relais Petite Enfance (RPE) est un espace essentiel 
pour les familles à la recherche d’un mode d’accueil pour 
leurs enfants. Il s’impose aussi comme un lieu ressource 
pour les assistantes maternelles et gardes d’enfants à 
domicile.

Un guichet unique pour accompagner les familles
Depuis 2023, le RPE est le guichet unique pour toutes les 
demandes de modes d’accueil, collectifs ou individuels. 
Deux animatrices et une secrétaire accueillent environ  
1 300 parents chaque année.

Les familles y trouvent conseils et accompagnement sur 
des sujets variés : démarches administratives, contrats 
de travail, gestion des relations avec une assistante 
maternelle ou soutien à la parentalité.

Valoriser et accompagner les assistantes maternelles
Sur le territoire, plus de 400 enfants de 0 à 3 ans sont 
accueillis par des assistantes maternelles. Toutefois, leur 
nombre diminue, en raison des départs à la retraite et du 
manque d’attractivité du métier.

Pour y remédier, le RPE propose formations, matinées 
d’éveil et soirées thématiques. Il encourage aussi les 
professionnelles à accueillir des stagiaires pour susciter 
des vocations. « Nous travaillons à rendre ce métier plus 
attractif », explique Jérôme Serisier, directeur du SIVU de 
l’Enfance.

Un espace d’animations et de rencontres
Le RPE organise chaque semaine quatre matinées d’éveil 
et multiplie les partenariats. En 2024, les enfants ont 
participé à des activités thématiques, découvert l’art 
contemporain au MAT ou exploré la nature.

« Ces temps sont précieux pour les enfants et les 
professionnelles », souligne André-Jean Vieau, président 
du SIVU de l’Enfance. En cinq ans, la fréquentation des 
animations a doublé, preuve de leur importance.

INTERCOMMUNALITÉ

ADMR de Pouillé-les-Côteaux
L’ADMR, spécialiste de l’aide à domicile et des services à la personne depuis 75 ans.

Vous cherchez de l’aide pour vous ou vos proches ? Nous apportons des solutions adaptées à votre situation et 
à vos besoins. Ménage et repassage, préparation des repas, courses, aide humaine auprès des personnes âgées 
ou en situation de handicap, sortie d’hospitalisation ou encore garde d’enfant, nous avons le service qu’il vous 
faut.

Choisir l’ADMR c’est choisir un modèle original, associant clients, bénévoles et salariés afin de développer le 
lien social, créer des emplois et répondre aux besoins de tous. L’ADMR accompagne les personnes âgées, les 
personnes en situation de handicap, les personnes malades et les familles. Nous vous aidons pour la mise en 
place des plans d’aide APA, PCH, mutuelle ou Carsat.

Pour en savoir plus et profiter des services ADMR : 
02 40 29 53 32 nortancenis@fede44.admr.org

Plus d’informations :
02 40 09 94 53 relais@sivu-enfance.fr
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Vœux des conseillers départementaux
Chères habitantes, chers habitants,

L’année 2024 a été marquée par une politique nationale 
inédite avec des législatives anticipées et des évènements 
fédérateurs comme les jeux olympiques et paralympiques. 
Localement, 2024 a été marqué par des actions fortes du 
département en matière d’éducation. Le collège René Guy 
Cadou d’Ancenis-Saint Géréon a été réhabilité, deux autres 
collèges ont ouvert dans le département. Une tarification 
solidaire dans les cantines a été instaurée. Puis, dans un 
objectif de réduire la fracture numérique entre élèves, la 
collectivité a aussi mis en place le prêt d’ordinateur pour 
les collégiens boursiers. 

L’année 2025 s’annonce difficile avec des restrictions 
budgétaires qui impactent les collectivités territoriales. 
Une chose est sûre, c’est que le Département sera toujours 
là pour faire vivre les solidarités en Loire-Atlantique. Bonne 
et heureuse année 2025 !

Rémy ORHON  et Leïla THOMINIAUX, conseillers 
départementaux du canton d’Ancenis vous adressent 
leurs meilleurs vœux pour cette année 2025.

Vœux du député Jean-Claude Raux
Chères habitantes, chers habitants de la 6ème 

circonscription, 

Tout d’abord, je souhaite vous remercier pour votre 
confiance renouvelée lors des élections législatives de juin. 
Cela fait maintenant plus de deux ans que j’ai l’honneur 
d’être votre député, que j’arpente la circonscription et suis 
à votre écoute pour nourrir mon travail parlementaire de 
nos rencontres et échanges. Merci à chacune et chacun 
d’entre vous de faire vivre, à votre échelle, ce territoire aux 
réalités de vie plurielles que je sais parfois difficiles.

Je retiens de 2024, ce sentiment d’union que nous ont 
offert les Jeux Olympiques et Paralympiques. Gardons en 
mémoire notre capacité d’être fiers de notre diversité et 
de notre cohésion. 

En cette année qui débute, vous pouvez compter sur mon 
engagement pour poursuivre mes combats pour des 
médecins de proximité, une eau de qualité, des services 

publics accessibles et des 
fins de mois décentes. 
Je continuerai à défendre 
l’idée d’une société qui fait 
confiance à sa jeunesse et 
qui permet de vieillir dans la 
dignité.

Je souhaite mettre en avant 
l’importance du travail de 
nos élus locaux, acteurs et 
actrices de la politique de 
territoire. 

Ma suppléante, mon équipe et moi-même restons à votre 
écoute et à votre disposition. 

Je vous souhaite une heureuse année 2025, riche de 
rencontres et de projets. 

Jean-Claude Raux

Un nouveau président à la COMPA
Jean-Pierre BELLEIL, maire de Joué-sur-Erdre, succède à Maurice PERRION au poste 
de président de la Communauté de communes du Pays d’Ancenis suite aux élections 
organisées lors du conseil communautaire du 12 décembre 2024.

Patrick BUCHET a été réélu Vice-président subdélégué en charge de l’assainissement 
collectif, l’assainissement non collectif et la prévention des inondations.
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L’année 2024 a débuté sous le signe d’une nouvelle 
gouvernance, marquée par l’élection d’Amélie Cornilleau à 
la fonction de Maire. Cette année s’est révélée dynamique, 
avec la tenue des journées Terre de Jeux, une nouvelle 
édition d’Univair, ainsi que la mise en place d’une saison 
culturelle riche et diversifiée. L’extension de la maison 
médicale a également permis d’accueillir de nouveaux 
professionnels de santé.

Nous avons assisté à la concrétisation de plusieurs 
équipements structurants, tels que le boulodrome, 
le terrain multisports, l’agrandissement des ateliers 
techniques, ainsi que l’entretien de plus de 8 kilomètres de 
voirie. Par ailleurs, les jeunes élus du Conseil Municipal des 
Enfants (CME) ont mené à bien des projets participatifs, 
notamment la réalisation de fresques collaboratives en 
partenariat avec les habitants.

Pour l’année 2025, nous poursuivrons nos efforts pour 
améliorer notre cadre de vie ainsi que nos infrastructures. 
Parmi les projets envisagés, nous prévoyons la 
rénovation de la salle de sport de la Cour  ainsi qu’une 
extension pour créer un box associatif, des sanitaires 
et un agrandissement du hall de la salle polyvalente. 
Sont programmés également  la mise aux normes 
d’accessibilité de la salle Louis Rousseau, ainsi que la 
réfection de ses sanitaires. Nous entamerons également 
les travaux de restauration du beffroi de l’église  
Saint-Hermeland. De plus, nous avons prévu l’entretien  

de davantage de linéaires de voirie.

Dans une perspective de plus long terme, nous lancerons 
des appels d’offres pour sélectionner les entreprises qui 
interviendront dans la restructuration de l’école de la 
fontaine, ainsi qu’un Appel à Manifestation d’Intérêt en 
vue de l’installation de commerces sur le site de Bellevue. 
Nous poursuivrons également l’opération « Cœur de 
Bourg » dans le secteur Joseph Ménoret, en sélectionnant 
une Assistance à Maîtrise d’Ouvrage.

Nous aurons le plaisir de proposer une nouvelle saison 
culturelle au Théâtre de Verdure, avec de nombreux 
spectacles, toujours gratuits, ainsi qu’une nouvelle édition 
d’Univair.

Ces projets sont rendus possibles grâce à une gestion 
financière saine, sans avoir recours à de nouveaux 
emprunts. Ils ne pourraient toutefois voir le jour sans 
l’implication essentielle de l’ensemble du personnel 
communal, des bénévoles et des associations. C’est cette 
dynamique collective qui, dans un esprit de collaboration, 
contribue au succès de nos initiatives et à la préservation 
de notre cadre de vie.

Que l’année 2025 soit celle de tous les possibles et des 
projets qui nous rassemblent !

Nous vous adressons nos vœux les plus sincères pour 
une excellente année.

Les élus de la majorité

TRIBUNE LIBRE

En ce début de nouvelle année...
Nous profitons de notre mot pour faire un retour 
sur 2024. Malgré un début d’année mouvementé, 
tous les événements festifs, sportifs et culturels 
ont fortement aidé à retrouver le plaisir d’être 
ensemble à Vair-sur-Loire. L’inauguration du 
parcours santé et les journées Terre de Jeux 
du 23 juin et du 28 juillet ont été l’occasion 
de faire du sport une fête, avec le soutien de 
tous nos élus. Les parenthèses olympique et 
paralympique, avec la joie qui les accompagne, 
ont également contribué à faire apparaitre les 
sourires. La saison culturelle du Théâtre de 
Verdure a conservé son esprit convivial avec de 
nombreux Vairlois aux rendez-vous.

Univair a une nouvelle fois été l’événement de  
la rentrée, lors duquel les associations et les 
entreprises vairloises peuvent présenter leurs 
activités, avec le fort accompagnement de la 
commune.

Ensuite, à la fin de l’année, la période de Noël a permis 
d’avoir d’autres occasions festives. Au passage, même si 
nous les avons arrêtées de façon radicale depuis 2022, 
nous sommes prêts à poser à nouveau la question des 
illuminations. Le résultat du travail incroyablement créatif 
des bénévoles, que nous saluons ici, mériterait une mise 
en valeur qui, comme le patrimoine, pourrait passer par 
de l’éclairage nocturne raisonné.

Enfin, les événements météorologiques de l’année passée, 
que nous avons connus à Vair-sur-Loire, doivent aussi 
nous enjoindre à trouver des solutions pour que la vie des 
Vairlois soit la plus apaisée possible. Avec un climat qui 
se dérègle, remettre en question ses habitudes doit aussi 
être vu comme une nécessité. Et nous ne parlons pas ici 
que d’écologie.

Quoiqu’il arrive, nous allons donc continuer d’être 
constructifs et positifs.

Nous vous souhaitons une belle et heureuse année 2025 !!

VAIR Les Habitants

Le mot de la majorité

Le mot de la minorité
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NAISSANCES
23/03/2024  –  Naïs BERNARD
03/09/2024  –  Ilio CROSSOUARD BARBARE
04/09/2024  –  Manoé RAYER
13/09/2024  –  Margot GASNIER
13/09/2024  –  Paul HAIE
26/09/2024  –  Max DEROUIN
06/10/2024  –  Naël ROLAND
07/10/2024  –  Judith ATHIMON RIOCHET
25/10/2024  –  Hiba AYARI
01/11/2024  –  Fatima SALL
01/11/2024  –  Romain LUMEAU 
13/11/2024  –  June BATARDIÈRE
14/11/2024  –  Emma COUROUSSÉ
25/11/2024  –  Simone GUÉRON

DÉCÈS
23/09/2024  –  Michel PLOUZIN
26/09/2024  –  Francis BURGEVIN
01/11/2024  –  Raphaël TARDIVEL
04/11/2024  –  François ROY
12/11/2024  –  Lionel GUÉRY
24/11/2024  –  Yves FORGET
25/11/2024  –  Simone BLIN (née BOSSÉ)
07/12/2024  –  Claudine CHAUVAT (née SÉCHER)

PACS
10/10/2024  –  Agnès LEVERT et Benoit COUROUSSÉ
23/12/2024  –  Anne-Cécile BONNAUD et Julien GILET

William SARKISSIAN – 1 bis, rue des Pâtisseaux 
Pergola

GAEC Hodé – Le Pas 
Stabulation et local technique

Jonathan LE GALIARD – 9, l’Ile Fleurie 
Garage

Malika CHERE – 101, la Haie 
Garage

Dimitri BAREL – 120, Méron 
Maison d’habitation

Manon BLOINO – 6, la Drouettière 
Extension de maison

Stève MOTTIER – Les Chasseries 
Changement de bâtiment en maison d’habitation

INFOS LÉGALES

État civil

Permis de construire



1er - 2 - 4 - 7 - 8 février
Pièce de théâtre « Le Vallon »
Horaires selon le jour
Salle Louis Rousseau
ARSCENIC

15 - 16 février
Spectacles de magie
Samedi à 20h30 et
dimanche à 15h
Salle Louis Rousseau
Comité des Fêtes de Saint-Herblon

22 février
Concours de belote
À partir de 13h
Salle Louis Rousseau
Générations Mouvement

17 mai
Fête du Projet
de 9h à 12h
École Notre-Dame
Soirée karaoké
À partir de 19h
Salle de La Cour
Comité des Fêtes d’Anetz

18 mai
Tournoi familial de basket
De 10h à 18h
Salle Madeleine Cartier
Vair-sur-Loire Basket

24 mai
Entretien des sentiers de Loire
De 9h30 à 12h30
Cale de la Chaussée
Vair Environnement

31 mai
Vair La Folie
De 9h45 à 19h
Salle Madeleine Cartier
VSLB & TCVL

4 avril
Inauguration du boulodrome
et du parcours d’orientation
Complexe sportif Madeleine Cartier

5 avril
Randonnée de l’école Notre-Dame
À partir de 17h
Salle de La Cour
APEL Notre-Dame

10 avril
Inauguration du terrain multisports 
et du parcours d’orientation
Complexe sportif de La Cour

12 avril
La Vair sur Loire : courses cyclistes
Toute la journée
Salle Louis Rousseau
Vair’Events

26 avril
Nettoyage des bords de Loire
De 9h30 à 12h30
Cale de la Chaussée
Vair Environnement

27 avril
Rando cyclo
Inscriptions de 7h30 à 10h
Complexe sportif de La Cour
Association Loisirs Cyclo Vairlois
Exposition des créations
Salle de l’Écluse - L’Ancre
Anetz Détente Création

14 - 15 mars
Dîner-spectacle : Cabaret
À partir de 19h30
Salle des sports de La Cour
Festiz

23 mars
Atelier d’observation
De 9h30 à 10h30
Observatoire du Marais de Grée
Vair Environnement
Vide-greniers
De 9h à 18h
Salle de La Cour
APE La Fontaine

29 mars
Concours de belote
à partir de 14h
Salle de La Cour
Club Bon Accueil

FÉVRIER MAIAVRIL

MARS


